

Noticias Generales.

De La Federacion Española:

CRÓNICA POLÍTICA INTERIOR.

La crisis salió cierta: el ministerio Serrano Sagasta dejó de existir: ello parecerá imposible á nuestros lectores, pero es la verdad: hemos pasado una semana de tribulaciones, de crisis de combinaciones, de prerogativas, de sustos, de idas y de venidas que no hay mas que pedir. Los ayudantes de D. Amadeo podran ser muchos y caros, pero la verdad es que todos han sido necesarios.

Reseñemos:

En el consejo celebrado bajo la presidencia de D. Amadeo, al Ministerio entero presentó su dimision, no siendo posible acabar las diferencias de las fracciones radical y conservadora que dentro de él luchaban. D. Amadeo se esforzó en mantener la conciliacion, contra la cual se pronunciaron enérgicamente Ruiz Zorrilla y Martos, y entonces el general Serrano fué encargado de formar un Ministerio de conciliacion... hasta cierto punto.

El previsor duque de la Torre, que se creia el ministro inamovible de D. Amadeo, le presentó un programa que á prevención llevaba escrito, y parodiando á Cesar exclamó: «*Leed, reflexionad, y disponed.*» Esto prueba la importancia del programa, en el cual se trataba únicamente de reanudar nuestras relaciones con Roma, traer un Nuncio (á costa de nuestro bolsillo se entiende, pues sabido es que el Papa es el único rey que obliga á España á pagar sus embajadores), perseguir á la Internacional y á toda sociedad que atacara el orden, y no hacer en Cuba ninguna clase de reformas.

Este programa, apellidado *ultra-conservador* por el diario ministerial *La Constitución*, fué aceptado por D. Amadeo, que ratificó al general Serrano la orden de formar Gabinete; el duque de la Torre conferenció con Sagasta, y de comun acuerdo, formaron un Gobierno conservador compuesto de Serrano, Sagasta, Topete, Malcampo, Ulloa, Ayala Arostegui en Hacienda, y Candau ó Montesinos en Fomento.

Peró hete aquí que la *Tertulia progresista* felicita á Ruiz Zorrilla por su retirada, y protesta contra la conducta de Sagasta: Arostegui cede la cartera de Hacienda al diputado unionista Sr. Camacho: Candau y Montesinos se niegan á formar parte de semejante Gobierno: Sagasta se vé obligado á renunciar ante la enérgica actitud de su partido, y Serrano se dirige á Palacio, y ¡oh dolor!

resigna el encargo de formar el Gabinete de conciliacion, dispuesto sin embargo, á presidir un ministerio homogéneo, apesar de sus celebres frases en la sesion del 7 de Julio, de romper su espada antes que formar un Gabinete que no fuera de conciliacion.

Don Amadeo le releva de su comision y encarga á Ruiz Zorrilla la formacion de un nuevo Gabinete: Ruiz Zorrilla le expone su programa eminentemente radical, y D. Amadeo le acepta, como dos dias antes aceptó el programa conservador de Serrano.

Ruiz Zorrilla, despues de conferenciar con Martos y Rivero, forma, de acuerdo con ellos, su ministerio, compuesto de Ruiz Gomez, Córdova, Beranger, Mardrazo, Mosquera y Montero Rios, y se presenta ante las Cortes prometiendo libertad, orden y economías.

El Sr. Topete pronunció en esta sesion palabras tan graves, que no podemos dejar de mencionar: dijo que estaria alerta, por si con este Ministerio peligraba la libertad y añadió que preferia Sagasta á Ruiz Zorrilla y Malcampo á Beranger.

Nosotros nos atrevemos á preguntar: ¿cree el Sr. Topete que con Sagasta peligraba la libertad? ¿Cree que la libertad puede peligrar donde no existe? Pues nosotros no.

Las sesiones de las Cortes se han suspendido hasta el 1.º de Octubre; las dimisiones aumentan, y los militares las presentan á porfía.

A propósito de las economías que piensa hacer el señor Ruiz Zorrilla, los periódicos de anoche nos hacen saber que los brigadieres Lagunero, Merelo y Palacios, serán ascendidos á generales, y á brigadieres los coroneles Carmona, del Amo y Villapadierna. ¡Si será liberal y económico el Ministerio radical!

El nuevo ministro de la Guerra, Sr. Córdova, ha escrito una afectuosa carta, segun dice *La Correspondencia*, al duque de la Victoria y á la duquesa de Prim, poniéndose á sus órdenes: confesamos que no lo entendemos. ¿Qué falta puede hacer la espada del ministro narvaista al ilustre duque de la Victoria, y de que puede servir el cortante acero del ministro-relampago á la noble viuda del general Prim.

Esperamos los actos del nuevo Ministerio para juzgarle y conste que en las Cortes ha sido acogido con bastante frialdad y reserva.

Segun los periódicos el general Serrano se dispone á partir para el extranjero. El duque de Montpensier ha llegado á Paris en compañía de sus parien-

tes los príncipes de la casa de Orleans. El Sr. Ulloa sale para S. Sebastian y el Sr. Topete para Biarritz. Se conoce que los aires madrileños no prueban á los unionistas, y buscan las auras del Norte quizás para refrescar sus nuevos pensamientos.

Ello dirá.

ENRIQUE RODRIGUEZ SOLÍS.

De La Igualdad:

Dícese por ahí que entre los militares anda una de dos mil demonios por el nombramiento de un paisano para presidente del consejo de ministros.

¿Si serán liberales los tales guerradores?

Estos señores del sable tienen el egoismo por ley y por norma la intransigencia.

Por supuesto que los que lleven tan a mal la presidencia de un paisano pertenecerán, sin duda á la gente de orden.

Se conoce, porque quieren la ordenanza en el poder; pero la ordenanza es una ley que sólo sirve para ellos, por estar muy conforme con sus ideas, con sus costumbres y con sus necesidades.

Los unionistas aseguran que la vida del Ministerio actual será muy corta, y dicen para justificar su opinion, que don Amadeo es el primer adversario del Ministerio progresista pero, puesto que manifestó anteriormente su deseo de que la conciliacion no se rompiera.

No diremos que el Ministerio actual subsista; desconocemos aún el programa del nuevo Gabinete; no sabemos si llevará á cabo las reformas que el país exige y tenemos principalmente la conviccion de que dentro de la monarquía no hay solucion posible que satisfaga las aspiraciones populares; pero si el Gabinete actual, cumpliendo con el espíritu radical que debe ser la esencia de su sistema, cayera para dejar el puesto á un ministerio de conciliacion, ó puramente unionista, diria muy poco en favor de España semejante resultado, y la indignacion popular estallaria desde luego.

No alimenten, pues, nécias ilusiones los enemigos del progreso.

La caída de un ministerio radical será para dejar paso á una situacion más radical aún, á la República federal, que es el ideal del pueblo.

Las últimas elecciones municipales de Paris han dado una elocuente leccion á los conservadores y republicanos moderados franceses. A pesar de que, aparte las últimas omisiones de las listas elec-

torales de 2 de julio, más de 60.000 electores habian quedado ahora separados bajo el frivolo pretexto de que no tenían domicilio fijo, viviendo en *garni* los unos y los otros por no justificar un período de tiempo bastante de residencia en la capital para ser electores, sólo han triunfado 24 candidatos de la union de la prensa, es decir, republicanos moderados. Pero en cambio, y á pesar de numerosas abstenciones de parte de los obreros, han sido nombrados por gran mayoría muchos hombres del partido republicano radical. Han sido muy significativas las elecciones de Loiseau, Pinzou, Bouvalet y Mottu, partidarios ardientes de la Commune. Tambien ha sido elegido Lockroy, fugado de Paris y miembro de la Commune. Por último, se nota, segun confesion del corresponsal de *La Epoca*, que los concejales conservadores han salido elegidos por muy pocos votos. Uno de los concejales no ha tenido más que 300, mientras que los republicanos rojos han obtenido un número doble ó triple.

Todo esto prueba que Paris, á pesar de sus numerosas pérdidas, á pesar de las persecuciones que sufre su poblacion obrera, es aún el pueblo republicano por excelencia, y que no porque hayan sido vencidos en las calles los comuneros, quedarán estériles sus esfuerzos ni perdida la semilla revolucionaria que tarde ó temprano ha de dar á la Francia la República federal y al cuarto estado su emancipacion.

El periódico francés *Le Soir* anuncia en su primera plana, en caracteres bien visibles, que el jueves de la semana pasada fué recibido por Mr. Thiers Mr. Gambetta, acompañado del general Faidherbe. El motivo de la visita de estos dos diputados fué la ley sobre grados en el ejército, pero la conferencia no se limitó á ese asunto.

Despues que el jefe del poder ejecutivo explicó el verdadero sentido del proyecto, dando á entender que estaba destinado á ser enmendado por la Cámara de manera que dejara á todos contentos recibió de parte de sus dos interlocutores la seguridad de que ellos no le negarian su confianza ni su apoyo, siempre que estos pudieran contribuir al mantenimiento de la República.

Los diarios conservadores no ocultan el desagrado que les ha causado esa noticia, anunciada por el periódico ministerial, y que prueba que han quedado defraudadas sus últimas esperanzas monarquicas.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE

El Menorquin.

C. director de EL MENORQUIN:
Palma 30 julio 1871.

Estimado amigo y correligionario: Con harto sentimiento me veo precisado á hacer un *pot-pourri* de esta correspondencia toda vez que no hay de que ocuparse con detención por seguir todo su curso ordinario.

En la alternativa de dar la preferencia á asuntos que entrañan mas interés, escojo por de pronto el que está mas directamente relacionado con el pueblo menorquin; tal es el sorteo de décimas que bajo la presidencia del Gobernador C. Arderius, tuvo lugar el sábado último, habiendo correspondido á Mahon 29 soldados, 7 á Mercadal, y á Ferrerías 2; de modo que por suerte á cada uno de estos pueblos le ha correspondido un soldado más: esta operacion ha durado dos horas, verificándose con la mejor armonia, asistiendo 19 diputados.

No hay juego mas inicuo que el sorteo, como no hay condenacion mas grande de la Revolucion de Setiembre que el sostenimiento de la contribucion de sangre. ¡Para promesas los progresistas! ¡Y para paciencia el pueblo español...!

Volvamos á la Diputacion: dice *El Iris del Pueblo* del sábado, lo siguiente: «La Comision permanente de la Diputacion provincial, asistió ayer á la fiesta de la Beata.

»Antes de tomarse tal acuerdo hubo su consiguiente debate, sosteniendo los ciudadanos Quetglas y Taltavull que no estaba facultada la Comision para tomar tal acuerdo.

»Opinaron lo contrario, los carlistas Pina, Font del Olors y el *liberal* Tur y Llaneras.

»No es la primera ni la segunda vez que el *progresista* Tur vota con los carlistas.»

Esta cuestion fué debatida por los Diputados republicanos dentro el círculo de sus principios, sosteniendo que cada cual está en su derecho asistiendo como particular á las funciones que mejor le plazca; pero los carlistas citados no quisieron torcer la oreja y fueron á lucir la medalla en la fiesta indicada. ¡Para ostentacion los catoliqueros! Y eso que Jesucristo no tenia donde *reclinarse su cabeza*... Esta misma ostentacion es el ariete que va demoliendo paulatinamente esa aberracion humana que se llama *catolicismo*.

Pasemos ahora al estado financiero de la Diputacion: despues de mes y medio el Gobierno ha autorizado á este cuerpo para contratar con el Banco Balear un empréstito de unos 7000 duros que inmediatamente se han invertido del modo siguiente:

Al Hospital	5.000 escs.
A la Casa de Misericordia	3.520 »
A la de Espósitos	5.260 »
	13.780 escs.

Es tal la crisis porque está atravesando este Cuerpo, que á los mis-

mos establecimientos, aun cubiertas las espresadas cantidades, se les adeuda la siguiente:

Hospital	16.272 escs.
Misericordia	33.313 »
Espósitos	13.572 »
	63.157 escs.

que unidos á 26.898 escs. que se adeudan por otros conceptos, forman un total de 90.055 escudos.

Si el *cimbrio* Moret, que en paz descansa, no hubiese arruinado á los Ayuntamientos con su desbarajuste económico, elevado á sistema, se hubieran indudablemente cobrado ya los 124.471 escudos que por contingente provincial de 70 á 71 nos acreditan los mismos, sin tener en este caso necesidad de recurrir á empréstitos ruinosos porque existia un sobrante de 34.416 escudos.

Los empleados de la Diputacion llevan tres meses de atrasos en sus pagas, habiéndose visto precisados á contraer un empréstito unos á 6 por 100, otros, á 12 por 100...!

Para hacer buenas las torpezas é iniquidades de los moderados, no hay hombres como el *progresista* Figuerola y el *cimbrio* Moret. ¡Qué talento tan poco envidiable el de hacer operaciones ruinosas! Alonso Martinez, aunque cómico, valia mucho mas que estos *regeneradores de la patria*.

Cuando nos hundamos, que no podemos tardar mucho, podremos en venta los girones de *la España con honra*...

La Comision permanente continúa mandando plantones á los Ayuntamientos que adeudan parte del contingente provincial, pero muchos se resisten al pago, dando el funesto ejemplo el de Palma que pudiendo arbitrar infinidad de medios para llenar este vacío, está en la inaccion mas completa.

Los agentes de orden público persiguen activamente las casas de juego de esta capital, y el Gobernador ha girado una visita á las de préstamos, dando á los *misericosordiosos* (entiéndase usureros), *saludables* consejos.

La salud pública sigue inmejorable por mas que la limpieza de las calles esté completamente descuidada, siendo causa que el aire que se respira está en parte viciado: vistas las *condiciones* de insalubridad que reúne esta poblacion, nada extraño seria que al menor asomo de enfermedad epidémica se cebase de nuevo en los palmesanos, que, triste es decirlo, se resignan como corderos á morir en holocausto del cólera ó de la fiebre amarilla.

Se trata de sanear una parte del puerto que contiene focos de infeccion; pero como para ello se necesitan 3000 duros, todo el mundo se mantiene callado, lo que es verdaderamente vergonzoso para una poblacion que abriga en su seno grandes capitalistas y ricos hacendados, que sin ningun género de sacrificio podrian cubrir esta mezquina cantidad.

Para que esta correspondencia re-

una el verdadero carácter de un *pot-pourri*, voy á hablar por segunda vez á esos apreciables lectores, de las fiestas callejeras que se celebran en Palma.

Estos públicos festejos coinciden de rigor con la fiesta de algun santo ó santa, ocho dias antes de celebrarse y á eso de las doce á la una del dia, la música recrea los oidos de los vecinos que están de enhorabuena, al paso que estos colocan banderas en sus balcones y á lo ancho de la calle.

Para costear estos festejos, los vecinos que abundan en la idea de divertirse, depositan durante todo el año medio real ó un cuartillo cada semana: la vispera de la fiesta, una comision pasea por las calles interesadas en la misma, un toro que despues se mata y se distribuye entre los *contribuyentes*, teniendo estos opcion además á una *coque* ó *turtada* segun sea mayor ó menor la cantidad que han depositado en fondo; tambien tienen derecho á uno ó dos faroles en su fachada la noche de los festejos, estos de ordinario comprenden tres ó cuatro calles que se ven muy animadas y concurridas mientras duran aquellos. En la mañana del dia en que se ha de celebrar la fiesta, una comision reparte las *coques* y *turtadas*; las primeras tienen la forma y el tamaño de lo que en esa llamamos un *pa francés*, y las segundas son unas tortas muy delgaditas, pero con una preparacion muy dulce: esta comision va siempre acompañada de dos hombres que tocan el tamboril y la gaita.

Soy de parecer que no tardarán mucho en estar fijados los postes desde Manacor á la costa, terminados estos trabajos, que revelan una incuria imperdonable por parte del Gobierno, estaremos en comunicacion directa con esa por medio del hilo eléctrico; en Manacor habrá una estacion.

Quedando vacante el distrito de Inca para Diputado á Cortes, los carlistas están empeñados en presentarse de nuevo y es muy probable que ganen las elecciones; en cuanto al partido republicano, si se presenta á la lucha, se fraccionará apoyando unos al Gobierno y absteniéndose otros; esta aseveracion es la que se dá por segura, por mas que repugne á los hombres de convicciones y de consecuencia; tambien se murmura que los republicanos estarán retraidos; esto fuera mucho mas digno y mas honroso, aunque un partido joven no debe retraerse nunca.

El simpático joven y entusiasta republicano, Juan Roca, representante que fué por Menorca en este Comité de Estado, sigue gravemente enfermo; sus correligionarios se conducen con él lo mismo que los progresistas con Carlos Rubio. ¡Triste suerte de los hombres honrados y consecuentes!

Termino estas mal perjeñadas líneas, atormentado por el excesivo calor que viene sintiéndose desde

algun tiempo.

Su correligionario y amigo
A. T.

CRONICA LOCAL.

VOLVER Á LAS ANDADAS.

—Ahora que el C. Ruiz Zorrilla buscará economías para *popularizarse*, le recomendamos la supresion del Subgobierno de esta isla, por ser rueda inútil, costosa y centralizadora.

Las esposiciones y el sinnúmero de firmas que Menorca remitió á las pasadas constituyentes, demuestran el agrado con que verian estos habitantes la citada supresion, al propio tiempo que se aligeraria el presupuesto de gastos con algunos miles de reales.

Programa de las piezas que ejecutará esta noche en el paseo de la Esplanada la banda del regimiento infanteria de Toledo.

- 1.º Paso doble.
- 2.º Danza.
- 3.º Aria de Barítono de la ópera *El Trobador*.
- 4.º Fantasia: *El camino de hierro del Norte*, imitando la salida de un convoy.
- 5.º Fantasia de saxofon.
- 6.º Sinfonia de la ópera *El Regente*.

Recomendamos la lectura

de la bellísima poesia que con el título LAS QUINTAS, insertamos en su seccion correspondiente.

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

La Invencion de San Esteban protomártir.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Virgen del Carmen.

Movimiento del Puerto.

Entrados á libre plática el dia 1.º

De Argel y Palma en 12 horas del último punto, vapor-correo esp. Mahonés, de 87 ts., cap. D. Juan Thomás, con 20 trip., 67 pas. y varios efectos.—Consignado á D. Juan Taltavull.

Id. el 2.

De Alicante en 6 ds., jav. esp. Esperanza, de 32 ts., pat. Miguel Landino, con 6 trip. y cebada.—Consignado á D. Juan Clar.

* Despachados el dia 2.

Para Ibiza, laud esp. Angela, de 18 ts., pat. Domingo Navarro, con 4 trip., 2 ps. y habas.

Entrados en cuarentena el dia 1.º

De Habana en 40 ds., berg. gol. esp. Pedro Turull, de 195 ts., cap. Jaime Mar, con 11 trip., 1 ps. y azúcar.—10 dias cuarentena.

De Mobila en 54 d., corb. id. Filomena, de 255 ts., cap. Francisco Tazone, con 12 trip. y atgodon.—7 d. c.

Despachados.

Para Barcelona, carb. ing. Superta, de 337 ts., cap. Mr. Alfred Ward, de 10 trip. y carbon.—7 d. c.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.		Fuerza sobre un metro cuadrado en kilos.	
Vientos a las 9 h. mañana.	3.5		
Seriedad media	10	se. fresco.	
Pluviómetro en millímetros.			
Higrómetro a las 9 mañana.	76		
Termómetro centígrado.	Max.	27.3	21.7
	Min.		
Barómetro a las 7 horas m.	2763.8		
Días.	2		

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

LUNA.—Sale a las 9 h. y 30 ms. de la N.—Pónese a las 8 h. y 11 ms. de la M.
SOL.—S. a las 5 h. y 0 m.—P. a las 7 h. y 11 m.

SECCION POETICA.

LAS QUINTAS.

Quisiera templar mi lira en la justa indignacion del gigante corazon de ese pueblo que suspira: y ardiendo en trémula ira elevar mi pensamiento; y en alas del raudo viento de la santa libertad, llegar a la inmensidad del mundo del sentimiento.

Grande, incomprensible afan subyuga mi inspiracion, y el eco de mi cancion es la lava del volcan. Pueblo: do tus males van, va mi pensamiento errante abrasando chispeante cuanto ofende a tu albedrio; que es el pensamiento mio... altivo, audaz y arrogante.

Mientras que la tirania persiste en sus desatinos de sujetar los destinos de la noble patria mia, la universal armonia canta la EMANCIPACION, bebiendo la inspiracion del que en cánticos profundos... vate inmortal de los mundos anima la Creacion.

Del otro lado del mar donde ruge airado el viento, se eleva un triste lamento de indefinible pesar. Fatigado de luchar contra su misera suerte camina el negro a la muerte, —¡pobre esclavo sin ventura!— y prosigue la locura del derecho del más fuerte.

Aquí donde la Razon proscribire la servidumbre y de la ciencia a la lumbre

va el pueblo a su REDENCION, una muerta institucion, imágen del retroceso, oprime bajo su peso del hombre la dignidad, conteniendo en su maldad las corrientes del progreso.

Y cantando libertades, y derechos proclamando, va el pueblo de hoy arrastrando el yugo de otras edades. Las modernas sociedades, hijas de la inteligencia, proclaman la independencia del hombre en su plenitud: ¡por eso la esclavitud no cabe ya en la conciencia!

El pueblo vive gimiendo y avanzando en su camino, mientras que mudo el Destino viene sus leyes cumpliendo. El déspota sucumbiendo sus crueldades centuplica; y a su ambicion sacrifica al hombre regenerado que a su bandera abrazado sufriendo se purifica.

En la reñida pelea que sostiene la razon con la vieja tradicion, se alza triunfante la IDEA. Al fulgor de roja tea que los mundos ilumina, vése a la raza latina su justicia realizando, y al error agonizando en medio de sangre y ruina.

—La altiva Roma que un dia esclavizó un continente asesinando potente la libertad que nacia, fué en su ruda tiranía más grande que los tiranos que hoy esclavizan ufanos el mundo de la cultura; traicion más negra é impura que el sueño de los romanos.—

Hoy la humanidad despierta a la civilizacion y ya la revolucion esta llamando a la puerta. Vaga, indefinible, incierta en sus intentos arteros la reaccion, por los linderos camina de la injusticia, mientras que clama:—¡Justicia!— el mundo de los obreros.

Una ley, baldon eterno del DERECHO NATURAL, cubre con negro cendal, el espíritu moderno. Y en este agitado infierno de luchas y transiciones, en las últimas regiones de las escalas sociales... se vierte el llanto a raudales entre duras aflicciones.

¡Pobres madres! Vuestro duelo

no tiene en el mundo igual. Una injusticia social que clama justicia al cielo, os arrebató el consuelo y causa vuestro dolor llevando en fiero rigor a esclavitud ominosa... a la imágen cariñosa del hijo de vuestro amor.

Y ese sér tierno, seasible, que abrigó vuestras entrañas sujeto a leyes extrañas de fiera inconcebible, sera mañana, impasible, el sosten de los tiranos. Con instintos inhumanos, olvidado de su madre... ¡asesinara a su padre, a su pueblo, a sus hermanos!

En tanto la humana grey atraviesa su desgracia, una falsa democracia, invocando falsa ley, para servicio de un rey sacrifica la nacion, arranca a la produccion, millares de activos brazos, y rompe, inicua, los lazos de la mas tierna afeccion.

En tanto llega el momento de la redencion humana; mientras luce esa mañana que ya anuncia el pensamiento; mientras que irascible el viento de horribilísima tempestad arrastra la iniquidad con sus inmorales tintas... gritemos:—¡Fuera las quintas, y viva la Humanidad!!—

FRANCISCO FLORES Y GARCÍA.

(La Ilustracion Republicana Federal.)

SECCION DE COMUNICADOS.

Sr. D. Bernardo Fábregues.

Muy señor mio: espero merecer de su bondad dé cabida en el periódico que V. dirige a las siguientes líneas en contestacion al comunicado alusivo a mi persona, inserto en el número del mismo correspondiente al 1.º del actual; por lo que le quedará sumamente agradecido su S. S.—Lorenzo Pons, Pbro.

Prescindiendo de la malignidad que revela la frase «el señor cura se los llevó, estando en condicion de poder arder aun mucho tiempo» aplicada al acto de retirar unos cirios para encenderlos en ocasion en que contribuyeran mejor al esplendor del culto, debo declarar ante todo que no puedo afirmar ni negar la exactitud de los hechos sentados en la comunicacion por lo que respecta principalmente al dia en que se dice tuvieron lugar, porque ni está en mi memoria, ni la conciencia me acusa responsabilidad alguna, ni mi bolsillo ha engrosado po-

co ni mucho, como dá a entender el comunicante, con los ingresos ó productos de la cera; sin embargo no tengo inconveniente en responder, sin temor de incurrir en la desaprobacion de mis superiores y en la odiosidad de los devotos que lo sean, de que, en calidad de encargado y administrador de la ermita hago el mejor uso que me dicta la prudencia, en beneficio siempre de la mayor solemnidad y esplendor del culto, de las ofrendas que allá se depositan mayormente cuando no se expresa el fin particular a que se destinan. Esta práctica que se ha observado constantemente en todas las Iglesias tiene razon especial de ser en la que nos ocupa que no cuenta con asignacion alguna y se sostiene por las limosnas solas de los devotos. Consignado esto debo decir al comunicante que el llevar cirios a la Virgen de Gracia en vez de servir para aumentar el ingreso de mi bolsillo, sirve a las mil maravillas para dar pábulo a los devotos por fuerza, a cuyo número pertenecerá sin duda el arrepentido de marras, para zaherir y lastimar reputaciones.

Aprende pues, Oh Pueblo, aprende a conocer a los calumniadores.

Mahon 2 de agosto de 1871.

Lorenzo Pons, Pbro.

CACETILLA.

5. Contra la inmensa mortalidad de los niños de baja edad, 60,000 en Francia, y 50,000 en Inglaterra, la ciencia médica, nunca ha logrado poner un remedio eficaz, y no hay nada para qué extrañarse, puesto que las drogas no pueden menos de aumentar la debilidad y la fuerza vital de la digestion y de la nutricion. Fué reservado a la **Revalenta Arábica** Du Barry de Londres, resolver el problema de restaurar los órganos de la digestion, crear nueva sangre, músculos y huesos, y curar el sistema glandular, sin fuerza ni irritacion, pero de una manera todo natural.

Por eso tenemos pruebas abundantes de su influencia saludable, en las obras del célebre doctor Routh, presidente del hospital de los niños en Londres, que ha encontrado con la **Revalenta Arábica** Du Barry, el medio de resucitar las fuerzas vitales y la digestion de los niños, que no podian digerir mas que vomitaban todo, padeciendo al mismo tiempo de diarrea, espasmos, calambres, y muriéndose a la vista.

Los incalculables beneficios proporcionados por este delicioso alimento, a los niños débiles en los Estados Unidos, le merecieron un premio a la Exposicion universal de Nueva-York.

Podriamos añadir millares de curas de la diarrea, bronquitis, tos, tisis, calambres, espasmos y raquitis, demostrando el beneficio incalculable de este precioso alimento salvador, no sólo para los niños sino tambien para los adultos. —BARRY DU BARRY y Comp., calle de Valverde, núm 1., Madrid. En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs. La **Revalenta chocolatada** Du Barry, en polvo y en tabletas, privilegiada por S. M. la Reina de Inglaterra, a los mismos precios.



BOLETIN DE ANUNCIOS.

El Comandante Militar de Marina de la provincia de Menorca y Capitan del Puerto de Mahon, etc.

HACE SABER: Que hallando vacante la Capitanía de Puerto de Zambanga, los Pilotos graduados que se encuentren sin destino y deseen obtenerla presenten sus solicitudes en esta Comandancia. Lo que se inserta en este periódico para conocimiento de los mismos.

OTRA.—Por superior orden del Excmo. Almirantazgo 13 Julio último se ordena que en lo sucesivo se exija á los buques mercantes de travesía lleven el Código internacional de Larkins en vez del de Prida. Lo que se inserta para conocimiento de los Capitanes de los buques espresados. Mahon 2 agosto 1871.—J. Cardona y Netto.

COLEGIO DE INSTRUCCION PRIMARIA COMPLETA PARA NIÑAS,

DIRIGIDO POR

DOÑA TERESA FRONTI Y NETTO,

MAESTRA DE PRIMERA ENSEÑANZA CON EL TÍTULO PROFESIONAL.

Materias de Enseñanza.

Lectura en impreso y manuscrito; Escritura gráfica y al dictado, Aritmética en toda su estension con las aplicaciones mas usuales del sistema métrico decimal, Gramática castellana con ejercicios prácticos de composicion y estilo; Geografía, Historia sagrada y Doctrina Cristiana.

Las labores comprenderán desde la calceta y costura en todas sus aplicaciones mas usuales y necesarias, hasta los trabajos de tapicería y bordados con los demás objetos de adorno y lujo.

Para la retribucion gradual y el debido aprovechamiento en la enseñanza, las alumnas, que deberán ser mayores de seis años, se dividirán en dos clases generales, siendo instruidas, ademas de la Directora, por dos jóvenes aspirantes al magisterio.

Se establecerán clases especiales de Idiomas, Música y Dibujo, las cuales serán retribuidas por separado.

Los demás pormenores serán manifestados por la Directora en su actual habitación—Cos de Gracia, n.º 46—inaugurándose el establecimiento el día primero del próximo Setiembre, en el primer piso de la casa n.º 9 calle de la Arravaleta, donde quedará constituido. Mahon Julio 1871. mjd.

SIRVIENTA.

En la calle de Gracia n.º 86 informarán de una que desea hallar colocacion. Está enterada de los quehaceres de una casa. 3

A la brevedad posible llegará á este puerto procedente del de Ciudadela, el pailebot español nombrado JOVEN AFRICANO, su capitan D. Bartolomé Maspoch, para transferirse al puerto de Argel. Admite cargo y pasajeros y lo despacha el dicho capitan que vive en la calle Cos de Gracia n.º 38. 4

NODRIZA.

Hay una en esta ciudad, calle del Rector n.º 14, que por habersele muerto la criatura desea hallar otra para amamantar. Tiene leche abundantísima y fresca de ocho dias. 2



CURACION DE LA DENTADURA,
por Mr. Julian Ticoulat,
Mecánico Dentista.

Hace saber á los señores de esta capital que ha recibido un grande surtido de dientes minerales de las mejores fábricas de Europa. Todas estas clases de dentaduras, medias dentaduras y dientes sueltos, serán trabajadas sobre oro, cautchuc, y colocados por el medio de la presion, sin

resortes, todo de nueva invencion y á precios muy moderados.

Limpia la dentadura dejándola en su esmalte natural. Empasta y orifica los dientes y muelas cariadas, con una pasta inventada nuevamente, para de tener los fatales progresos de la cáries.

Posee además un liquido para quitar la sensibilidad del nervio dentario.

Estrae muelas, dientes, sobredientes y raigones con la mayor facilidad y sin causar daño ni dolor y endereza los dientes á los niños de corta edad.

Para atender al deseo manifestado por muchas personas de que me estableciera en esta capital, tengo el gusto de ofrecer al respetable público de Mahon mi gabinete, calle Portal de Mar n.º 22.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.



PILDORAS HOLLOWAY.

Estas Pildoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Pildoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dán tono y energia á los nervios y los músculos, y fortifican la organizacion entera.

Las Pildoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutar en el higado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Pildoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en qué va envuelta cada caja del medicamento.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aqui, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en qué penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda particula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el ticdoloroso, y la parálisis.

Cada caja de Pildoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

PARA VENDER.

Lo está la casa n.º 58 de la calle de San Jaime. Informarán en la misma calle n.º 62. 4

Juan Gomila, procedente de Argel, á conducido seis cabras de leche muy buena. Avisa á las personas que necesiten de esta que se les pasará á domicilio. Vive en la plaza del Retiro (Pairotet), n.º 15. 3

FONDA ANTIGUA DE CABALLEROS.

Situada en la céntrica y concurrida calle de la Boqueria n.º 23 é inmediata á los teatros y paseos. 4

Barcelona cuenta hoy con un establecimiento mas, que está á la altura de las exigencias de su época.

Los Sres. Vernis y Giordani al encargarse de dicha fonda, supieron comprender la necesidad de dotar este establecimiento del esmerado servicio y comodidades que hoy le recomiendan.

En él encontrarán los concurrentes, habitaciones muy cómodas sin que por ello se resienta el buen gusto del mueblaje.

El restaurant está abierto á todas horas y se sirve en mesa redonda dos veces por la mañana y dos por la tarde segun apetezca comer á la francesa ó á la española.

Apesar de desempeñarse el servicio por un personal de camareros poco comun de hablarse varios idiomas, solo se percibe por retribucion diaria de 14 rs. para arriba cuarto y manutencion comprendida. 3, 1ps.

Tablas de reduccion de Monedas, Pesos y Medidas Menorquinas á las del Nuevo sistema Decimal, por D. A. F. D. y S. V.

Véndese en esta imprenta al ínfimo precio de medio real vellon.

En el establecimiento tipográfico y taller de encuadernaciones de Fabregués hermanos, se admiten suscripciones á toda clase de obras y periódicos nacionales.

MAHON.—Tip. de Fabregués, hermanos, calle del Norte, 1.